Fecha: 10-06-2025

Medio: La Estrella de Chiloé La Estrella de Chiloé Supl.: Noticia general

Título: Jardin infantil de Castro sufre por la embestida de roedores

Pág.: 2 Cm2: 726,2 VPE: \$ 448.038

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

ACTUALIDAD

Jardín infantil de Castro sufre por la embestida de roedores

Recinto del sector alto de la ciudad debió suspender sus funciones por este problema sanitario. Apoderados acusan igual falencias de infraestructura y piden intervención integral. SLEP como sostenedor activó protocolo de actuación.

a comunidad educativa del Jardín Infantil Los Conejitos, ubicado en Castro, se encuentra viviendo una verdadera pesadilla sanitaria y de habitabilidad. Expresa que hace dos semanas su preocupación está en alza ante la presencia de roedores en el interior del establecimiento, situación que llevó a la suspensión temporal de sus funciones, afectando a los más de 50 niños y niñas que allí asisten.

De acuerdo a lo indicado por la presidenta del Centro de Padres y Apoderados (CPA) del recinto, Gisselle Guenchumán, el problema se detectó inicialmente el martes 26 de mayo y no se ha detenido.

"Primero encontraron fecas, por lo cual se suspendió la atención de los párvulos. Luego nos informaron que se había hecho limpieza por parte del SLEP (Servicio Local de Educación Pública) y que el recinto estaba apto para recibir a los niños. Sin embargo, la situación volvióa repetirse. El martes 3 de junio nos avisaron que habían vuelto a encontrar fecas, que seguían apareciendo lauchas pequeñas, incluso encontraron una muerta", afirmó la fuente.

Hay muchos papás que están con miedo de enviar a sus niños, porque estas situaciones pueden llegar a ser

muy graves".

Gisselle Guenchumán, presidenta del CPA del Jardín Infantil Los Conejitos.



ESTE VERDADERO PELADERO ESTÁ EN LA PARTE DE ATRÁS DEL RECINTO, LO QUE CONSTITUYE UN FOCO DE ROEDORES, PIDEN INTERVENCIÓN

Señaló la representante que, además del problema sanitario, hay preocupación por las condiciones estructurales del jardín. "Estamos ubicados en un mal lugar, no tenemos salida de emergencia ni protocolos, y aún no nos entregan los papeles oficiales que autoricen el funcionamiento del jardín. En cualquier momento nos pueden clausurar y somos 52 apoderados que no tenemos cómo costear jardines particulares", aclaró

ENFERMEDADES

La situación ha generado angustia entre las familias, especialmente porque recientemente un niño fue hospitalizado "con dos bacterias en el estómago, lo cual se produjo por un animal y el papá nos informó a nosotras que ellos no tienen



MUESTRA DE LAS FECAS DE RATONES EN EL RECINTO PARVULARIO.

animales en su casa. Muchos niños se han enfermado con gastroenteritis, mucho más que el año pasado", agregó, temiendo que esto sea producto de la actual contingencia.

"Ha sido muy dificil para nosotros, sobre todo teniendo en cuenta lo que hay detrás de cada familia, muchos padres deben pagar para que cuiden a sus niños. porque trabajan y así se desencadenan muchas cosas más. Hay muchos papás que están angustiados y con miedo de enviar a sus niños, porque estas situaciones pueden llegar a ser muy graves y no queremos lamentar nada", enfatizó la

apoderados tiene el recinto emplazado en calle Galvarino Riveros de Castro.

madre.

Desde el SLEP Chiloé, se entregó un detalle del protocolo implementado. Según el organismo, el 26 de mayo se activó el plan de emergencia para control de plagas, incluyendo instalación de trampas, cebaderas, sanitización y sellado de orificios. Desde entonces se han realizado acciones diarias como limpieza profunda, desratización y colocación de repelentes ultrasó-nicos, además de monitoreo constante del recinto.

Se informó desde el sostenedor que dada la contin-gencia actual "se está realizando un monitoreo exhaustivo del tratamiento de control de plagas, se aumentará la instalación de trampas y cebaderas mientras el establecimiento esté desocupado, con reposición cada 3 días, en un período de 30 días con renovación del servicio si lo requiere, y sanitización del establecimiento".

"Además se informa que se notificó a Junji (Junta Nacional de Jardines Infantiles), para desratización de cocina por parte de la empresa de alimentos y se ofició al IND (Instituto Nacional de Deportes), propietario del terreno colindante -Cancha Rayada- para mantención y desmalezado de sus áreas verdes, foco de roedores", explicaron desde el servicio local, que entre avery hov evalúa la efectividad del tratamiento, para determinar si es necesario tomar medidas más intensas para el resguardo de los niños y docentes.

SOLUCIONES

A pesar de estas medidas, la comunidad del jardín insiste en la necesidad de soluciones definitivas. "Quere-mos un lugar fijo, seguro y con condiciones adecuadas. La municipalidad gastó millones el año pasado en el antiguo recinto de Los Girasoles, que estaba apto para los niños, pero hoy ese lugar se está vendiendo", denunció Guenchumán.

La situación mantiene en alerta a padres y apoderados, quienes piden a las autoridades -incluyendo SLEP, el Servicio de Salud Chiloé, la Defensoría de la Niñez y el municipio- que asuman responsabilidades y tomen medidas urgentes para garantizar un entorno seguro y digno para la educación parvularia. O

